

Primer semestre 2024:

Camanchaca aumenta sus ingresos en 11% alcanzando los US\$ 450 millones, y mejora resultados en el 2do trimestre

- La mayor producción de jurel congelado y una recuperación de los volúmenes vendidos de salmón, explicaron el crecimiento de los ingresos. El resultado de EBITDA de US\$ 71,5 millones fue 9% inferior al 1er semestre 2023, baja explicada por menores precios y algo más de costo en el salmón. 71% de este resultado provino de la División Pesca.
- La Pesca de la zona centro sur registró favorables resultados productivos y comerciales para el jurel, con 9% más de producción de congelado, pero fue afectada por una muy débil temporada de compra de pesca artesanal en el recurso sardina.
- Se verificó una mejora considerable en las condiciones de capturas en el norte, con un crecimiento de 67%, dejando atrás las condiciones e impacto del Niño.

Santiago, 27 de agosto de 2024.- Camanchaca informó hoy sus estados financieros consolidados para el primer semestre de 2024, dando cuenta de un alza de 11% en sus ingresos respecto de 1er semestre 2023, los que totalizaron US\$ 450 millones, alza originada enteramente por la División Salmones que alcanzó un 48% más en sus volúmenes de venta.

El EBITDA fue de US\$ 71,5 millones, esto es 9% inferior al 1er semestre 2023, donde el 71% del resultado proviene de la División Pesca que tuvo -en el periodo- un EBITDA US\$ 1,6 millones superior; el remanente fue de la División Salmones que alcanzó los US\$ 20,7 millones, lo que se compara desfavorablemente a los US\$ 29,7 millones del 1S 2023.

A junio de 2024, el resultado acumulado después de impuestos fue una utilidad de US\$ 28,1 millones, esto es un 40% superior a lo registrado en el mismo periodo del año anterior. En Salmones hubo una baja de 10% explicada por una caída de precios del salmón en el mundo y algo por mayores costos. La mejora vino por la División Pesca y muy especialmente por las condiciones de la pesca en el norte, con la División aumentando 52% la utilidad hasta los US\$ 24,5 millones.

Resultados por negocio

En Pesca, al cierre de junio de 2024 se registró una recuperación importante en el norte, donde continúa un déficit en las capturas de anchoveta pero que fue compensado con mayores capturas de jurel y caballa, y por la compra de pesca artesanal.

En la zona centro sur se registraron favorables resultados productivos y comerciales en el jurel, y ello a pesar de una importante reducción de capturas artesanales por débiles condiciones de la sardina. A junio, el avance de captura de jurel alcanzaba a 79% de la cuota anual, con capturas de 100 mil TM, un 7% superiores al 1er semestre 2023, permitiendo una mayor producción de congelado que fue 9% superior al mismo periodo del año anterior, un 35% de aumento en las ventas y con un precio de venta similar al 2023.

La compra semestral a pescadores artesanales en la zona centro sur cayó 59% en una temporada de sardina-anchoa artesanal muy débil por una menor disponibilidad del recurso, el que también ha mostrado una baja en el rendimiento del aceite.

Cabe destacar que en el periodo se materializó el cierre de la compra del 30% de Camanchaca Pesca Sur, donde Camanchaca adquirió de Grupo Bio Bio las acciones por un precio de US\$ 87,8 millones.

En el negocio de Salmones, las cosechas de salmón Atlántico a junio de 2024 fueron 23% superior a las del mismo periodo de 2023 alcanzando las 21,6 mil TM WFE y las de Coho bajaron de 2,5 mil TM WFE a 1,1 mil TM WFE. Pese a menores precios en ambas especies, se registraron mayores volúmenes de venta en Atlántico y Coho, lo que permitió que los ingresos en este negocio fueran un 21% superior al 1S 2023. Los costos de los productos vendidos aumentaron en relación al mismo periodo del año anterior, por un mayor costo de cosecha atribuible a un menor peso promedio, pero que fue mitigado por la disminución en los costos del proceso del Atlántico. El bajo peso de cosecha ocurrió por la inapetencia de los peces en la estación primavera-verano y se sumó a una mayor presencia de cáligos y bajas de oxígeno que presionaron los costos operacionales de la engorda.

Respecto de los resultados, Ricardo García Holtz, gerente general de Camanchaca, afirmó que *"tuvimos un positivo desempeño en el 2do trimestre de este año, revirtiendo una parte del débil inicio del año en el negocio de salmones. Las capturas de jurel y producción de congelados estuvieron en niveles record, a lo que se sumó una alta rotación de inventarios. Fue muy lamentable lo ocurrido con la temporada de sardina, recurso que tuvo menor disponibilidad que 2023, aunque compensado por más capturas de jurel y caballa. Esperamos para la segunda mitad del año, en Salmones y bajo parámetros ambientales normales, cosechar aproximadamente 5 o 6 mil toneladas WFE más que en el primer semestre, superando las 51 o 52 mil toneladas entre ambas especies. Y en Pesca, ya concretada la compra de Camanchaca Pesca Sur, esperamos poder sobrepasar las 150 mil toneladas de jurel con las cuotas compradas en los mercados internacionales, y así continuar siendo un motor de empleo local y de prosperidad de las regiones donde estamos presentes. Sin embargo, debo reconocer que en estos meses vemos una parálisis de inversiones de largo plazo por la inestabilidad creada por el proyecto de ley de pesca y la hostilidad hacia la industria del salmón, ambas fuentes de prosperidad para el sur del país. Hay incertidumbre jurídica y regulatoria, y con eso no es posible trabajar por la prosperidad tranquilo. Como empresa, queremos aportar en generar bienestar a las comunidades y al país, pero para ello se debe trabajar en paz y con estabilidad"*.